
品川区教育委員会会議記録  

 

平成 26 年  第 2 回  定例会  

 

場  所      教育委員室  

期  日      平成 26 年 1 月 28 日  

開  会      午後 2 時 00 分  

閉  会      午後 3 時 25 分  

 

出席委員  

委 員 長  鈴木  敏夫  

委員長職務代理者  市川  信之助  

委 員  安尾  久子   

委 員  波多野  美佳  

教 育 長  中島  豊  

欠席委員   

 

出席職員  

教 育 次 長  田村  信二  

庶 務 課 長  齋藤  信彦  

学 務 課 長  和氣  正典  

指 導 課 長  渋谷  正宏  

品川図書館長  中元  康子  

 

 

 

 



 

議事運 営  
および  
委 員 長 、 教 育
長報告 事項等  

 
・ 署名委員に安尾委員、波多野委員を指名。 
・ 日程第1 第2号議案および日程第3 報告事項5「都費教職員の任免等

に関する内申について（普通退職・休職）」は品川区教育委員会会議規
則第16条の規定に基づき非公開の会議とする。 

 

 

 

件名 

日程第1 第2号議案 
 
都費教職員の任免等に関する内申について（普通退職） 
 

担当課説明等 
 
 

委員質疑要旨 
 
 

事務局説明 
 
 

委員意見要旨 
 
 

議事結果 
 
 品川区教育委員会会議規則第16条の規定に基づき非公開の会議とする。 
 

 

 



 

件名 

日程第1 第3号議案  
 
品川区立図書館設置条例の一部を改正する条例の立案請求について 
 

担当課説明等 

 
（品川図書館長） 
・ 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 

 
（委員Ｄ） 
・ 指定管理者との契約期間は何年となるのか。 
 
（委員Ａ） 
・ 指定管理者制度を導入するにあたり、地区館の職員数は何名となるの

か。 
 
（委員Ｄ） 
・ 指定管理者の候補者は、どういった方法で募集するのか。 
 
（委員Ｃ） 
・ 指定管理者制度を導入するにあたり、サービスは低下しないのか。 
・ 指定管理者制度を導入するにあたり、現在と比較して経費はどうなる

のか。 
 
（委員Ｂ） 
・ 指定管理者制度を導入するにあたり、具体的なサービス内容はどのよ

うなものがあるのか。 
 
（委員Ｅ） 
・ 中央図書館の運営形態について、今後、どのような方向性で検討して

いくのか。 
 

事務局説明 

 
（品川図書館長） 
・ 近隣区では指定管理者との契約期間を3年としているところが多い。品

川区においても、初めての導入となるため、近隣区の状況を参考にし、
契約期間は3年を予定している。 

・ 現在、中央図書館および9つの地区館の窓口業務等は、事業者に運営を
委託している。指定管理者制度を導入するにあたり、事業者は図書館運
営やサービス内容についての基準書を作成することになるが、この仕様
によって配置する職員数は異なってくる。現在、地区館には約13～14名
のスタッフが配置されているが、この人数に事業者が付加するサービス
によって職員がプラスされることが考えられる。また、現在は、中央図
書館に配置されている係長級の職員が地区館の館長を兼務しているが、
指定管理者制度を導入することによって、各地区館に館長および副館長
が配置されることになる。 

・ 指定管理者の募集方法については、9つの地区館を3グループに分けて
事業者を募集することを予定している。事業者は、3グループの全てにつ
いて募集することもでき、また、1グループのみの募集でも可能としてい
る。 

 
（教育次長） 
・ 指定管理者制度は、事業者が図書館を運営するにあたり基準書を作成

し、サービスできる内容を提案してくるものである。現在、委託事業者
が運営を行っているが、例えば、地区館で発生した苦情対応等は、中央
図書館である品川図書館が対応している。指定管理者制度を導入した際
は、各地区館に館長が配置されるため、今後、苦情対応等を当該館で受
付し迅速な対応ができると考えている。また、事業者が運営やサービス



内容を提案してくるため、開館日や開館時間の拡大など、今まで以上に
きめ細かな対応ができ、サービス内容はさらに向上することが期待でき
る。 

 
（品川図書館長） 
・ 指定管理者制度を導入することにより、現在の正規職員分の人件費等

も含め、年間約3,000万円程度の経費軽減が見込まれる。 
・ 学校や保育園など、各地区によって図書館の周辺地域特有の特色があ

る。指定管理者制度を導入するにあたり、例えば、大崎地区・五反田地
区・八潮地区などの近隣地区を1つのグループとすることで、事業者が当
該地区に合わせた統一的なサービスが提供でき、地域の特色を生かすこ
とができると考えている。 

・ 現在、中央図書館を指定管理者としている区は、中野区と江戸川区だ
が、両区とも導入を始めたばかりである。品川区としては、近隣区の状
況の効果検証をしながら、中央図書館である品川図書館の運営形態につ
いて検討していきたいと考えている。 

 

委員意見要旨 
 
 特になし 
 

議事結果 
 
 原案可決 
 

 



 

件名 

日程第2 協議事項 
 
教育委員会事務事業の点検および評価について 
 

担当課説明等 

 
（庶務課長） 
・ 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 

 
（委員Ａ） 
・ 評価報告書案に専門的な用語が使用されているが、区民の方にはわか

りにくいのではないのか。 
 

事務局説明 

 
（庶務課長） 
・ 最終的に評価報告書はホームページ等で区民に公表することが義務付

けられている。そのため、わかりにくい専門的な用語については、別途、
注釈や説明を記載して対応したいと考えている。 

 

委員意見要旨 

 
（委員Ｂ） 
・ 「教育委員会意見」の中に、「スクールカウンセラーの派遣について」、

「いじめ防止対策について」、「教育センターの維持管理・教育相談事
業について」が順に記載されている。これとは別に、「マイスクール八
潮の運営について」が記載されているが、先の事業と関連性が高いため、
まとめて記載したほうが良いと考える。 

 

議事結果 
 
 了承 
 

 



 

件名 

日程第3 報告事項1 
 
平成25年度児童・生徒教育長表彰の受賞者について 
 

担当課説明等 

 
（指導課長） 
・ 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 

 
（委員Ｃ） 
・ 受賞者は、平成24年度と比較して増えているのか。 
 

事務局説明 

 
（庶務課長） 
・ 補足説明として、昨年、東京ドームにて消防団120周年記念の行事があ

った。その際、全国から10隊の中学生ポンプ隊が出場し、うち3隊が品川
区からの出場であった。区長も大変感激し喜んでおり、品川区は防災教
育に力を入れているとのお言葉をいただいた。 

 
（指導課長） 
・ 受賞者について、平成24年度は21名、平成25年度は24名と若干ではあ

るが増えている。また、オリンピックの開催も考慮し、スポーツ部門の
受賞者が増えた結果となった。 

 

委員意見要旨 

 
（委員Ｅ） 
・ 中学生のミニポンプ隊は、近年、非常に増えており、地区の防災訓練

等で活躍している姿を見かける。また、小山台高校も春の選抜甲子園大
会の出場が決定するなどしている。若い世代には、オリンピック等に向
け頑張ってほしいと思う。 

 
（委員Ｂ） 
・ 今回、受賞される児童・生徒および団体は非常に素晴らしい活躍であ

る。一方、受賞要件の趣旨との相違で受賞に至らず活躍している児童・
生徒も多くいると思う。 

 

議事結果 
 
 了承 
 

 



 

件名 

日程第3 報告事項2 
 
平成25年度教育次長賞の受賞者について 
 

担当課説明等 

 
（庶務課長） 
・ 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 
 
 特になし 
 

事務局説明 
 
 特になし 
 

委員意見要旨 
 
 特になし 
 

議事結果 
 
 了承 
 

 



 

件名 

日程第3 報告事項3 
 
平成25年度インフルエンザ様疾患による臨時休業措置状況について 
 

担当課説明等 

 
（学務課長） 
・ 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 

 
（委員Ｅ） 
・ 第一日野小学校は、水ぼうそうで学級閉鎖をしたのか。 
 
（委員Ａ） 
・ 今年のインフルエンザは、どういった症状か。 
 
（委員Ｃ） 
・ インフルエンザにかかっても、再度、インフルエンザにかかることも

あるのか。 
 

事務局説明 

 
（学務課長） 
・ 第一日野小学校は、平成25年12月にインフルエンザではなく、水ぼう

そうにより学級閉鎖となったため、資料に記載させていただいた。 
・ 今年のインフルエンザは、せき、高熱といった症状が多いが、Ａ型と

Ｂ型で症状は異なることがある。 
・ 詳しく調べてみないと判断できないが、型の異なるインフルエンザに

かかる可能性もある。学級閉鎖の状況としては、当初はＡ型のインフル
エンザが多かったが、現在は、Ｂ型のインフルエンザが増えている。 

 

委員意見要旨 
 
 特になし 
 

議事結果 
 
 了承 
 

 



 

件名 

日程第3 報告事項4 
 
ノロウイルスによる感染性胃腸炎への注意喚起について 
 

担当課説明等 

 
（学務課長） 
・ 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 

 
（委員Ｂ） 
・ 次亜塩素酸ナトリウムの管理については、どのように行っているのか。

また、次亜塩素酸ナトリウムは、原液で保管しているのか。 
 
（委員Ｃ） 
・ 緊急用キットは、各学校に何セット保管してあるのか。 
 
（委員Ｂ） 
・ インフルエンザ等により学級閉鎖となる学校が増えているが、授業時

数が不足することはないのか。 
 

事務局説明 

 
（学務課長） 
・ 次亜塩素酸ナトリウムは、緊急時に迅速に対応できるよう希釈してパ

ックに入れ、手袋等と一緒に緊急用キットの中に保管し、各学校の養護
教諭が管理している。 

・ 緊急用キットは、各学校に最低でも1セットは保管しており、複数の緊
急用キットを保管している学校もある。また、定期的に緊急用キットの
使用についての訓練も実施している。 

 
（指導課長） 
・ 授業時数について、品川区は、土曜日授業を行っていることや、教育

課程の届出の際、授業時数も30時間以上の余剰を取るように組んでいる
ため、授業時数が不足することはない。 

 

委員意見要旨 
 
 特になし 
 

議事結果 
 
 了承 
 

 



 

件名 

日程第3 報告事項5 
 
都費教職員の任免等に関する内申について（休職） 
 

担当課説明等 
 
 

委員質疑要旨 
 
 

事務局説明 
 
 

委員意見要旨 
 
 

議事結果 
 
 品川区教育委員会会議規則第16条の規定に基づき非公開の会議とする。 
 

 

 

 


